

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 7 DE MAYO DE 1904

NÚMERO 584

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^ª,
(antes Pagés hermanos sucesores).

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE ENCOMIENDAS Y EQUIPAJES

Se avisa al público que ésta Compañía ha establecido una agencia en el Depósito de Materiales, junto al Banco de Costa Rica, para el despacho y entrega de encomiendas. Se cobrará una suma adicional de veinte céntimos por cada encomienda que despache ó entregue por esa agencia, haciendo caso omiso del peso.

Equipaje de ó para Limón serán también recibidos al mismo precio. Pueden hacerse arreglos para la entrega de encomiendas ó equipajes á domicilio en la misma agencia.—R. E. BROUNGER. ADMINISTRADOR.—San José 30 de abril de 1904.—10v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5^a, Oeste
Teléfono N^o 36
APARTADO 109

Oficial

Se admiten las renunciaciones presentadas por don José M^o González Zeledón y doña Eloisa de González, de los cargos de directores de escuela de varones y niñas de La Guácima, Alajuela y la de don Manuel W. Carvajal del cargo de maestro en Puntarenas.

—Se nombra á don Juan José Tenorio, para maestro de la escuela de varones de La Unión, en reemplazo de don Lisimaco Chavarría.

—A la señorita Dorila Jiménez para sexta maestra de la escuela de niñas de Santo Domingo de Heredia.

—A la señorita Ester Bolaños González para maestra de Santa Bárbara de Heredia. A las señoritas Anatolia Chaverri y Francisca Chaverri para Directora y segunda maestra de la escuela mixta de San Miguel Sur de Santo Domingo.

—Se crea la plaza de portero de las escuelas de Santo Domingo de Heredia y dotarla con ₡ 20.

—Se divide en dos secciones paralelas el 4^o grado de la escuela superior de niñas de Cartago.

—Trasladar á la señorita Dolores Ulloa, maestra de la escuela mixta de Cartago, á la Superior de niñas de la misma ciudad y nombrar para el puesto que deja vacante, á la señorita Inés Zavaleta.

—Se crea una plaza de maestra de costura en la escuela de niñas de los Angeles de Cartago y nombrar para que la desempeñe á la señorita Clementina Peralta.

—Se acepta la renuncia presentada por don Guillermo Vargas del puesto de auxiliar de la sección administrativa de los Archivos Nacionales.

—Se nombra á don Adán Ureña para Agente de Policía del distrito de San Pablo de Tarrazú, en reposición de don Juan B. Angulo.

—Se nombra á don Pablo Miranda para Agente de Policía de San Joaquín de Heredia en reemplazo de don Santana Viquez.

—Se confiere el grado de subteniente de infantería al señor don Eduardo Baldioceda de la Plaza de Limón y darle de alta.

—Se nombra Comandante de Policía de la Comarca de Limón á don Eduardo Baldioceda.

Terremoto

Hoy se cumplen 82 años que un martes entre 12^h y 1 del día sucedió en Costa Rica el célebre terremoto llamado de San Estanislao. La Luna tenía una edad de 17 días y el hecho aconteció al pasar ésta por el meridiano inferior.

Algunas veces me he preguntado, como lo he indicado por la prensa, qué relación tienen los temblores aquí con un período de 19 años y con otro compuesto de 3 de aquél y 325 días (21143, 9 días de 716 lunaciones y 61 revoluciones sinódicas del nodo.) Pues bien, 57 años después del terremoto se sintieron en el país los seis temblores del 10, 11, 29 y 30 de mayo de 1879 y al año siguiente se repitieron tres en los días 15, 22 y 25 del mismo mes.

Otra coincidencia digna de estudio: casi á los 19 años y 4 meses después del terremoto en referencia acaeció el conocido con el nombre de San Antolín (el 2 de setiembre de 1841 á las 7 h 15 m de la mañana), en el plenilunio, á la hora del ocaso lunar.—P. N. GUTIÉRREZ.

Mas detalles del combate en el Yalú

San Petersburgo, 4.—En la actualidad los rusos se hallan atrincheros en Teng Wang Chong. Su retirada fué ejecutada con bizarría librándose con el enemigo y su retaguardia una serie de sangrientos combates en que causaron al enemigo enormes pérdidas. Alexeieff señaló su toma del mando en Puerto Arturo con el rechazo de otra desesperada tentativa de parte de los japoneses para cerrar la entrada. Ya se considera que la guerra ha comenzado de verdad. Ayer fué día de angustia y excitación en todas las clases sociales. A pesar de la importancia de la hazaña de Alexeieff y no obstante la magnitud de la tentativa japonesa, pues esta vez despacharon diez brulotes á la entrada, toda sufre disminución en comparación con los detalles de las operaciones en las riberas del Yalú, los cuales demuestran las sencillas pérdidas sufridas por los rusos; pues se llevaron 600 de sus heridos á Teng Wan Chong. Al mismo tiempo se calcula en tres mil

ó cuatro mil el número de bajas sufridas por los japoneses. Las autoridades de esta opinan que se ha de dar crédito á Zassalitch, pues ha cumplido fielmente sus instrucciones de hacer lo más costoso posible para el enemigo el paso del Yalú. El informe de Zassalitch indica que los japoneses comenzaron la batalla con el bombardeo del flanco derecho, llamando la atención en esa dirección; una vez logrado esto, se dió principio al movimiento á la izquierda. Desgraciadamente Zassalitch no tenía más que diez mil hombres de cuyo número dos mil no pudieron tomar parte, por estar ocupando Antung. Comprendiendo Kuroki la imposibilidad de parte del jefe ruso de traer á tiempo sus reservas, arrojó todo el peso de su fuerza sobre los puntos esquivos. Los japoneses tenían de treinta y cinco mil á cuarenta mil hombres y mayor número de cañones, siendo gran parte de éstos de calibre mayor que los de los rusos. Así es que los rusos dieron batalla á un número cinco veces mayor q' el suyo. Lograron los japoneses ejecutar un movimiento por ambos flancos de dos batallones rusos, concluyendo por envolverlos. Las bandas tocaron un aire marcial.— Los rodeados cargaron á la bayoneta, haciendo á los japoneses abrirles paso; así fue como pudieron alcanzar las reservas. Constituye éste uno de los más salientes movimientos de aquel sangriento día.

Es motivo de gran satisfacción para el Gobierno que á pesar del revés y las grandes pérdidas sufridas, Zassalitch tuvo suficiente fuerza para morder duro al enemigo, quien perdió solamente en esta carga 300 hombres. La retirada de Zassalitch se hace especialmente notable porque estaba embarazado con un número tan crecido de heridos. Si los japoneses hubieran puesto en acción á toda su caballería el día hubiera sido más sombrío para el jefe ruso. El general Rashtalinski está vivo y Zassalitch está ileso, pero los tenientes coroneles y la mayor parte de los comandantes de campaña, han muerto ó están heridos.

Filosofía objética

(DE FEDERICO MUÑOZ O)

Con este mote nos ha remitido el vate curridabatense, ese cóndor solitario del cielo del Parnaso, algunos pensamientos inéditos para que los conozcan nuestros lectores y los aprecien en lo que valen

Al colega Chocano

Nace el beso en la cuna, símbolo de tierno amor, de madre á hijo es sueño y vida; entre cónyuges, ardor.

Nada es que por pobre, humilde ó feo te hagan desprecio, Vergüenza déte de tí mismo pasar por necio.

Niña enamorada, frecuenta más el tocador, que el mercader los números ó el ébri el mostrador.

No te muestres indiferente en bonanza, Ni en el infortunio pierdas la esperanza.

No á toda persona el candal hace feliz, Como no es toda madera para barniz.

No desaires á esbirro, ni á periodista, Que si ángel te vuelvas te siguen la pista.

Faltar esbirros en la política, Es faltar microbios en la física.

No es candidato quien garantías ha de ofrecer, Es el pueblo soberano el que las debe imponer.

Una visita á Golfo Dulce

Feracidad de aquellas tierras

PROYECTOS

3 de mayo.—El Gobernador de esta comarca pasó al señor Ministro respectivo, su informe oficial de la visita á Golfo Dulce, informe por el cual hemos sabido que don Eusebio Ortiz fué allá como Secretario ad hoc y que formó también parte de la comitiva, el señor "químico oficial" don Zacarías Guerrero. La Secretaría, según sabemos, fue ad honorem.

Hizo esta comitiva el viaje en 27 horas. A la altura de la punta Sal-sipuedes, se encontró con un acorazado y dos torpederos norteamericanos que traían escala para este puerto; pero que no sabemos por qué no llegó hasta nuestras playas.

En el informe se hace especial mención de la feracidad de los terrenos de esa región, y para emplear el sistema objetivo, trajo el Gobernador y envió al Ministerio de Fomento una mata de pita de la que crece espontánea en los campos, que mide tres metros sesenta centímetros de largo y un racimo de bananos inmenso, así como unas yucas que si dijéramos su tamaño, creerían que era eso "una yuca", queremos decir, "una falsedad".

El caserío de Golfo Dulce, según el informe, está compuesto de 55 habitaciones, tres de teja de barro y zinc y el resto de paja.

La iglesia amenaza ruina y la casa-escuela perezca un calabozo cuadrado, de cuatro varas por lado.

En la parte occidental del Golfo hay, por lo

general, sólo tres meses de verano: enero, febrero y marzo, y en la parte oriental todo el año es pleno invierno.

Los habitantes son, por lo general, peregrinos, y tienen por principal industria, quizás la única, la pesca de concha perla. Con excepción de cuatro ó cinco costarricenses, todos son panameños y unos pocos caraqueños.

Lo que de un modo especial se encarga al gobierno en ese extenso informe, es el mejoramiento del sistema de comunicación por medio del vapor nacional Turrialba, y el cambio del lugar de la población al sitio llamado Sándalo, que reúne inmejorables condiciones.

El caserío actual apenas costaría \$ 7 000 y hay generalmente buena voluntad de parte de casi todos los propietarios para trasladar sus habitaciones á Sándalo; de suerte que poca cosa costaría al Gobierno el cambio de sitio de la población, que parece ser asunto vital y que, según informes, el Gobierno tiene en ellos interés. A Golfo Dulce, pues, aprovechará mucho la visita que acaba de verificarse. — "El Pacífico."

PROLOGO

á la velada cuyo producto se destinará á erigir un monumento en honor del inolvidable poeta Pío Víquez, escrito por José María Zeledón á solicitud de los organizadores de la fiesta.

Hubo en estas regiones de la "Virgen del mundo", donde todo es risueño, y es gracioso y es claro, un intelecto joven, un ingenio fecundo. Raro por sus caprichos y por sus dotes raro.

Duró breves instantes de su vigor la llama, pero dejó el aroma de su genial talento. Prendido de los lauros que conquistó su fama en las ardientes lides del noble pensamiento.

Fué su pecho una lira, bella lira armoniosa, que vibró á los impulsos de la deidad humana; lira que hablaba en verso y que cantaba en prosa en su verso sentido y en su prosa galana.

Cabalgó en su vocablo que domara Cervantes, al azar de su inquietud, su veloz fantasía, con castellanas botas, con espuelas brillantes, armado de la fusta de su amarga ironía.

Y subió hasta la cumbre donde airoso flamea la bandera del arte como signo de gloria, á la cumbre empinada donde siempre verdadera la palma que al esfuerzo reservó la victoria.

Para el bravo jinete de la lengua castiza Paladín de las letras en la regia estacada, que á la luz del recuerdo su figura desliza ante nuestra memoria y ante nuestra mirada,

¿No ha de haber una piedra que el cincel haga hermosa

Como lo es el contorno de su musa perdida, como son los destellos de su fúlgida prosa, como fueron las ansias que animaron su vida?

En honor del artista y en honor de su empresa, al compás de su verso tristemente sonoro, pongamos rico título sobre su linda huera y un laurel siempre verde sobre su pluma de oro!

Notas Puntareñas

Un baile.—Robo en el templo

3 de mayo.—El baile con que la juventud porteña celebró la inauguración del Congreso que va á resolver, según todas las probabilidades, del mejor modo deseable la justa aspiración de Puntarenas, resultó verdaderamente bonito y animado.

A la 1.ª m. terminó, y en él lucieron sus gracias personales y sus habilidades en el arte, Lola, María Luisa y María Teresa Guayara, Menchita Guido, Salvadorita y Ernestina Mc. Adam, Estela Jiménez, Elvira y María Amador, Anita Orozco, Rita y Lola Revelo, Cristina Lizano, Teófila Vargas, María Teresa Arce y Jacobo Dios cuántas más graciosas portenas cuyo recuerdo se escapa en estos momentos á nuestra infiel memoria!

Según se presentan las cosas, pronto tendremos por acá un gran baile, que hará época en los anales porteños.

—Ayer se descubrió en la iglesia un robo misterioso: se robaron el "Misterio."

El casto marido de la virgen tiene un pie de altura y en esa proporción están la Purísima María y el Dios niño.

El ladrón es, sin duda, un gran necesitado de gracias divinas, pues como no hay noticia de que el buey, ni la mula, ni menos el pesebre hagan milagros, allí los dejó metidos en la urna común.

¿Cuánta falta hace aquí una policía como la de San José, que descubre hasta los secretos de un duelo concertado entre altos caballeros, incapaz "ninguno" de ellos de decir el sitio y la hora concertadas y sin embargo, en el momento más oportuno, allí está ella impidiendo el lance.

Ahora toca á los particulares dar aviso al señor Cura si en alguna parte encuentran al Niño, á la Virgen ó al San José de la Iglesia.

A la policía le encargamos vigilar por allí, pues es la misma manzana donde hace cinco días robaron á don Angel Almiñana sus cuatro revólveres y el dinero.—(De "El Pacífico.")

Congreso

Constitucional

SESION DE MAYO 6

Se abrió á las 2 15 p. m. presidiendo por el Lic. don Mauro Fernández. Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

CORRESPONDENCIA

—Se leyó el decreto N.º 3—sobre nombramiento de conjuces legos.—

—Igualmente el decreto N.º 4 en el cual se acepta la renuncia al Diputado don Elias Castro Urúa.

—Se leyó una comunicación del Lic. don Alejandro Alvarado, aceptando el cargo de Presidente de la Corte Suprema de Justicia y dá las gracias por tal nombramiento.

—Se leyeron comunicaciones de los licenciados ares. don Manuel V. Jiménez, J. Federico González, don Luis Dávila, Ramón Bustamante, Alberto Brenes Córdoba, Benito Serrano, y Nicolás Oreamuno, dando las gracias por el honor que les han conferido.

—Don Cleto González Víquez acusa recibo de la nota en que se le acepta su renuncia de 2.º designado.

—El señor Oreamuno (Nicolás) presenta su renuncia de Diputado propietario por la provincia de Cartago la que es aceptada.

MONUMENTO MORA FERNÁNDEZ

El diputado Fernández Güell presenta un proyecto de ley para erigir una estatua á la memoria del benemérito Primer Presidente de la República don Juan Mora Fernández, en el Parque frente al Teatro Nacional. Es aceptado este proyecto de ley y se ordena pasar á la comisión de Fomento.

SOLICITUD DE PENSIONES

Doña Francisca Angulo solicita se le siga concediendo su pensión de \$ 20 00 por servicios prestados en la enseñanza primaria. El Presidente ordena que se pase á estudio de la comisión de Gracia.

—El diputado Villalobos hace moción para que todas las solicitudes de pensiones que se presenten durante este mes pasen directamente á la comisión de Gracia y que á fin de mes se emita el informe respectivo. El diputado Castro Quesada opina porque la moción del señor Villalobos se reduzca exclusivamente á su primera parte.

El Diputado Sáenz habló con respecto á esta moción y el Diputado Pérez Zeledón la apoyó con argumentos de peso. Después de un largo discurso del Diputado Fernández Güell en el cual se apartó un poco del asunto que se trataba, la moción fué aprobada.

Se levantó la sesión á las 3 y 18 p. m.

RECTIFICACIÓN—En nuestra crónica del 5 dijimos que el Diputado Fernández Güell había votado en contra del dictamen de la Comisión de Credenciales y Renuncias sobre las idem de los licenciados Jiménez y González Víquez, cuando es lo contrario. También dejamos de anotar el nombre de don Mariano Cazarzo Peralta quien fué nombrado Conjuce lego.

El Juez 1.º Civil

Don Luis Dávila fué promovido á la Magistratura. Deja vacante el primer puesto en la categoría de Juzgados: el primero civil de la capital.

¿Quién lo va á sustituir? No se sabe; pero es necesario que la Corte tome en cuenta á sus candidatos los méritos adquiridos, ó siquiera las muestras de ilustración y rectitud en las lides judiciales.

Ignoramos si hay nombres en cartera, mas se nos ha comunicado un proyecto bien peregrino: el de hacer hoy el nombramiento de Juez 1.º

Los datos que hemos podido adquirir parecen oponerse á tal propósito, pues el señor Dávila no ha renunciado todavía, sino que tan sólo pasó una nota á la Corte notificándole su promoción á Magistrado de la Sala 1.ª

Además, varios miembros del Tribunal Supremo nos dicen que no es propio elegir el Juez precisamente el último día que forman la Corte. Este cuidado ha de quedar, por supuesto, á los nuevos Tribunales Superiores, quienes tienen necesariamente el derecho de escoger los subalternos que les asistan durante su período. Por otro lado la cortesía más rudimentaria obliga á los que dejan su puesto á no imponer á los sucesores ningún nombre.

Esta es la opinión corriente y espontánea de las diferentes personas que hemos consultado, advirtiéndole que nos hemos dirigido á individuos de alta significación social y política de este momento.

Nosotros, conocedores de las prendas de discreción de los magistrados que hoy concluyen sus funciones, y sabedores por experiencia de su cortesía no desmentida, nos apersonamos desde luego contra ese rumor, con la seguridad de no equivocarnos.

La guerra ruso-japonesa

DETALLES DEL PASO DEL YALU

LA BATALLA FUE TERRIBLE

LA FLOTA RUSA EMBOTELLADA EN PUERTO ARTURO

DA EN PUERTO ARTURO

[Recibidos á las 7 de la noche.]

San Petersburgo, 5.—El Emperador ha recibido pormenores adicionales del General Kuropatkin acerca de las operaciones del domingo, pero no se publicarán hasta esta tarde. Un miembro del Estado Mayor General explica que las baterías rusas de Kin Lien Cheng y Potietinski, lograron retirarse hasta otra posición de donde bombardearon con efecto sanginario á los japoneses quienes ocupaban las alturas que ellos acababan de abandonar. Los japoneses atacaron en tres distintos puntos. Las pérdidas rusas fueron muy grandes sobre todo en los flancos que protegían la re-

tirada del grueso del ejército, desde Kin Lien Cheng. El 11.º regimiento se portó heroicamente en Lienfangow que era la segunda posición rusa en la serie de alturas. Así es que fué imposible llevar la artillería, á consecuencia de lo fangoso del terreno y la espesura del barro. La fuerza de Zassalitch está descansando en Teng Wang Cheng; no se espera otro ataque muy pronto, porque Kuroki también está descansando.—Detrás de Teng Wang Cheng, hay una fuerte posición rusa que ocupa una posición paralela con la de Mukden, Liao y Ang; en esta posición se están concentrando las fuerzas rusas y se cree que en ese lugar se verificará un combate verdaderamente decisivo.

Bassalitch no tenía más que 40 piezas de artillería; 16 de éstas fueron dejadas en Antung. Cuando el público leyó la noticia de la gloriosa resistencia hecha por la tropa ordinaria al mando de Zassalitch contra la flor de las legiones del Mikado, desapareció gran parte del abatimiento que reino en ésta ayer. Ya hay la creencia de que no pasaba de 8,000 el número de rusos que se opusieron al avance de 30,000 ó 40,000 japoneses. Las pérdidas sufridas por ambas partes, siendo de parte de los japoneses de mil á dos mil doscientos y de parte de los rusos el doble de estas cifras, hace de la batalla una de las más sangrientas que registra la historia. En los puntos donde se efectuó el paso del río, los cadáveres de los japoneses formaron montones. El triunfo de Kuroki se compró tan caro, que los rusos están dispuestos á considerarlo mas bien una derrota que un triunfo para él.

Tokio, 5.—El gobierno ha recibido aviso de otra tentativa de cerrar la entrada de Puerto Arturo. Aunque no hay pormenores, se dice que la tentativa tuvo éxito.

Londres, 5.—Anuncian de París que se ha concluido definitivamente el empréstito ruso en dicha ciudad será de 16 millones de libras esterlinas. Los bancos suscribieron toda la cantidad. Están casi concluidas las negociaciones en esta capital para un empréstito japonés de 10 millones de libras esterlinas. Se dice que el mercado monetario de Nueva Yor participará en este negocio.

Tokio, 5.—Durante una espesa neblina ayer los japoneses lograron cerrar completamente la entrada de Puerto Arturo. Esto se hizo mediante el hundimiento de nueve navíos mercantes en el canal. Los oficiales que participaron en las dos primeras tentativas suplicaron que esta última se hiciera de día, por ser más fácil. Su solicitud fué concedida. Tan resueltos estaban los Jefes á que el éxito coronara sus esfuerzos, que resolvieron perder la mitad de su gente. Se ignora el número de bajas.

Se están recibiendo felicitaciones de los amigos extranjeros y se están cruzando entre las autoridades de Tokio y los jefes navales militares que se encuentran en el teatro de la guerra. Anoche los habitantes de ésta improvisaron una procesión con hachas y lanternas. Hoy los niños están cantando en las calles celebrando los triunfos de la patria. El Emperador ha decretado que el 1.º de mayo se dedicará á la memoria de los soldados y marineros que han muerto por la patria. Millones de personas están visitando el relicario de Yasukum para humillarse ante las sombras de los héroes.

Pacayas

Mayo 4.—Mucho regocijo ha causado en este vecindario la noticia de la elección recaída en el digno é ilustrado Presbítero doctor Juan Garpar Stork, para Obispo de Costa Rica. La noticia la supimos por su popular diario y en él vimos su retrato que nos parece de noble presencia. Ahora que tenemos Obispos esperamos de él eliga un buen cura que al mismo tiempo preste servicios en Capelladas y Santa Cruz, y que su asiento sea este lugar.—Corresponsal.

Crónica desamparadeña

5 de mayo.—Mis correspondencias publicadas en EL NOTICIERO han dado en parte buenos resultados. Nos place ver que se está procediendo á la composición en toda forma del trayecto de camino del cementerio á esta villa,

de cuya necesidad se habló el año próximo pasado. En lo que si no estamos de acuerdo es con la manera de cómo se rellenan algunos huecos formados en las calles céntricas, pues nos parece que con poco gasto podría empedrarseles y así ser más duradera su reforma.

—El municipio, en sesión del domingo último, atendiendo la solicitud de entusiastas jóvenes que forman la filarmónica del barrio de San Antonio recientemente instalada, dispuso facilitarles los instrumentos de su propiedad, mediante la fianza rendida por el señor Manuel Bermúdez, hasta por la suma de \$ 800-00.

—Los carniceros se muestran quejosos con la Municipalidad por cuanto no se les ha evitado el daño que los zopilotes les ocasionan en el matadero. Con una red de alambre se quitarían estas molestias y se haría un bien á todos ellos.

—El domingo próximo, estaremos mos todos los vecinos del cantón de manteles largos. La fiesta patronal se celebra ese día, á la que el señor cura y mayordomo se proponen dar toda lucidez. Haremos la crónica de la fiesta.

—Se nos llegará el día de la Virgen y no ha sido posible que la autoridad mandara desmontar algunas calles lo mismo que exigir á ciertos vecinos que encalaran sus casas. Sabido es, que es éste un día bastante concurrido, y así se le daría otro aspecto á la población.

—Desearíamos averiguar por qué no todos los vecinos gozan del alumbrado público, pues precisamente las calles que en peor estado se encuentran, permanecen en tinieblas.

—Es de creerse que este año no habrán fiestas cívicas, desde luego que el Municipio ha hecho grandes gastos en la construcción de su magnífico é importante edificio.

—Ayer tuvimos el gusto de ver entre nosotros al Gral. don Concho Quesada y Coronel Romain quienes traían por objeto explorar un punto á propósito para un tiro al blanco.—El Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA

en el punto más céntrico y comercial de esta ciudad un local á propósito para gran establecimiento comercial ó almacén de primer orden. Referencia con el licenciado Manuel Coto Fernández Mayo 1.º 6 v.

ALQUILO

mi casa de habitación, y vendo hasta cinco mil varas cuadradas (media manzana) del espléndido lote situado en la boca de la Sabana, frente á la casa de don Mariano Montealegre. Eloy Troque 10 v. alt. Abril 17.

POR C. 150 00

vendo el cochecito que perteneció á Mr. Casment. José C. Zeledón. Botica Francesa. 10 v.

DE OCASION

Vendo un excelente billar de carambola. Pude verse en el Club Internacional. Stefano Serralle. 5 de mayo 6 v.

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo á mi esposo don Juan Bautista Romero Escobar—San José 28 de Abril de 1904. Josefa S. de Romero. Mayo 5. 3 v.

SE NECESITA

un local para médico, que conste de dos piezas. Además una casita pequeña. Ambos en lugar céntrico. Dirigirse á J. Sacrispanti, Mayo 6 4 v.

PARA ALQUILAR EN LIMON

Cinco lotes de diez metros de frente por veinte y cinco metros de fondo situados en la avenida Central, manzana número 18, esquina frente á United Fruit y al Muelle Inglés. Alquiler \$5 cada mes mensual cada uno, y el esquinero que mide 25 metros de frente por diez de fondo se da por \$1.60. Entenderse con Adela Negro en San José ó con Joaquín Gil en Limón. 5 v. Abril 6

SE VENDE

en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propio para bananos, cacao, hule, etc., etc., á una lías del Ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado & C.º en San José.—Limón, 28 de Marzo de 1904 10 v. alt.

UNA CASA

Se alquila la magnífica casa de alto que perteneció á don José Antonio Lara, en el Barrio de Anillo. Tiene toda clase de comodidades para una familia numerosa, jardín, gran solar y puerta cochera. Entenderse con Max. Bustamante 31 de abril.

"CORAZÓN JOVEN"

Novela por Rafael Angel Troyo; de venta en las librerías de Padrón y Pujol, Lehmann é Iglesia Hermanos 12 v. abril 21

BUENAOPORTUNIDAD

Venta de casas. ¿Desea Ud. ser dueño de su casa? No hay duda que sí. Tengo en venta en esta ciudad dos casas con grandes facilidades para el pago. La que está al frente de la que habitó el Dr. don Juan J. Ulloa, ha costado con reparaciones más de C. 15,000-00, la daré por C. 10,000-00 á pagar C. 1,000 00 al contado y C. 500-00 cada seis meses con el 10 por ciento anual. Esta casa acaba de ser rediseñada por completo. La otra está situada á 25 varas al Norte de la casa presidencial frente á las oficinas telegráficas y al lado de la de la señorita Matilde Alvarez. Ha costado con reparaciones más de C. 17,500-00. Se compone de dos casas de buena construcción. Se vende en C. 12,000-00 á pagar C. 2,000-00 al contado y C. 500-00 cada seis meses con el 10 por ciento de interés anual. En la oficina de Jaime G. Bennett se darán informes al que los solicite. 1 mes. abril 22.

A NUESTROS LECTORES

En esta oficina se compran números de "EL NOTICIERO" del domingo 1º del corriente mes. 3 v. 4 de mayo.

ALMÁCIGO

Se vende en La Uruca en la finca de don Otto von Schroeter jr. unas 12 á 15 000 matas de almácigo de primera clase á precio moderado. 3 v. 4 de mayo.

BUEN NEGOCIO

Por tener que ausentarnos del país, vendemos todas nuestras propiedades en Limón, que constan de 15 lotes, con buenas casas y bien situadas. Renta segura.

Entenderse directamente con nosotros. No se contestan cartas. Se desea negocio seguro con personas que puedan y les convenga. Limón, 1º de mayo de 1904. GALLO Y DE AGOSTINI.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 6.—Ayer á las 5 p. m. ancló el vapor noruego Preston procedente de New Orleans.

—A las 8 a. m. de hoy ancló el vapor alemán Siberia, procedente de Cartagena. Pasajeros: Rolenus Comoins, José Brunetti, W. Russell y 22 de cubierta.

—Hoy á las 4 a. m. ancló la lancha anetta, procedente de Bocas del Toro.

Limón, 3.—Ayer á las 4 p. m. zarpó para New York el vapor alemán Allegany. Pasajeros: Santiago Baudrit, Beatrice May, A. Bisset, Tam y Jay P. Hubbell.

3.—Ayer á las 4. 30 p. m. zarpó para Bocas del Toro la balandra colombiana Maria. Sin pasajeros.

Defunciones

Día, 6.—Josefa Zamora Rojas, 54 años, hija de José Zamora y Dolores Rojas, distrito de la Merced. Valentín Ríos Azofeifa, 45 años, hijo de José María Ríos y Joaquina Azofeifa, vecino de Santo Domingo San Mateo.

Bautizos

Día 6.—Parroquia del Carmen.—No hubo.

Parroquia de la Merced.—Se niegan á dar movimiento.

CRONICA

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma.

Teatro Variedades

Mañana domingo subirá á escena en el Teatro Variedades por la compañía Unda lazarzuela francesa 'Mademoiselle Niniche' en dos actos y el disparate cómico en un acto "La isla de San Baladrán". La primera se representa por vez primera en esta capital.

Diputado por Puntarenas

En vista de la nulidad de las elecciones practicadas últimamente en Puntarenas y que éstas tendrán que repetirse, la Liga de Obreros en su última sesión acordó, presentar á don Gerardo Matamoros como candidato á la diputación por aquella Comarca y trabajar con ahinco en pro de esa candidatura.

Interrupción

Antier durante el día, estuvo interrumpida la línea telegráfica entre San José y Limón. En la tarde de ese día ya estaba arreglado el desperfecto.

Abogado

El joven don Juan Alfaro V. recibió después del examen reglamentario el título de Licenciado en Leyes de la República.

Planillas

Ayer fueron pagadas por la Municipalidad de San José las siguientes planillas: por alimento de presos, ¢ 162 25; por riego, ¢ 7 45; por higiene, ¢ 372 50; por macadam, ¢ 467 10; por construcción de baños públicos, ¢ 28 50; por construcción de baños en la población: á Baltazar Miranda, ¢ 185; á Jiménez y Montero, 330; á Sandalio Castro, ¢ 175; á Mercedes Sandoval, ¢ 500; y á Ramón Jiménez ¢ 200.

Homenaje

En la última reunión celebrada por la Liga de Obreros se acordó nombrar á don Gerardo Matamoros, á don Federico Herrera Gólcher y á don Carlos Monge Ureña para que, en nombre de ese centro le gan uso de la palabra en el acto de la colocación de la lápida que se dispuso fijar en la tumba del que fué don Gregorio Sáenz, Secretario de esa asociación. Se señaló para ese acto el día 2 del corriente mes.

Operación

Ayer le fué practicada una peligrosa operación al joven don Jorge Aubert. El resultado fué satisfactorio.

Lámpara

La Empresa del señor Mendiola escutando la disposición última de la Municipalidad, ha procedido á colocar algunas lámparas de arco en los lugares que se hacen necesarias. En la esquina que

forma la Avenida 12ª Este y la calle 23 Sur, se fijó ya una. En breve el señor Mendiola recibirá otras lámparas del exterior que colocará enseguida mismo.

Correo

El lunes próximo se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York.

De higiene

Se decomisaron en el Mercado como 2.000 aguacates por hallarse en mal estado, y una gran cantidad de frutas de diferentes clases por encontrarse también en estado de descomposición.

—A José Quesada Fernández se le tomó también un tarro que contenía leche adulterada. Se le impusieron ¢ 5.00 de multa que satisfizo en la Tesorería respectiva

Operado

Los doctores Rojas y Soto le practicaron ayer en la mañana una difícil operación al doctor don Manuel Aguilar Guzmán, con feliz resultado.

Vacuna

El doctor Toledo, Médico del Pueblo, recibió últimamente de Suiza una gran cantidad de fluido vacuno. En la próxima semana procederá á la vacunación obligatoria. La persona que no estando vacunada no se presente á la oficina respectiva será tratada conforme lo prescribe la ley. Ya lo saten, pues.

Fiebre amarilla

Por el Rincón de Cabillos se encuentra un caso de fiebre amarilla. El enfermo es un hijo de don Nicomedes Vargas, vecino de ese barrio y hace como doce días llegó de la zona Atlántica, en donde trabajaba. Le atienden los doctores Valverde y Toledo. Este último ha dictado todas las medidas higiénicas para evitar el contagio.

Visita de Inspección

El señor Presidente Municipal y el Gobernador de la Provincia hicieron ayer en la mañana una visita de inspección por el barrio de la Soledad, donde se están llevando á cabo importantes obras municipales.

La velada en honor de Pío Víquez

Los comisionados para la organización de la velada de autenoche nos encargan que manifestemos á todas las personas que recibieron localidades para esa función que se sirvan pasar á satisfacer su valor á la boletería del Teatro Nacional desde la 1 p. m. hasta las 3 p. m. del día de hoy.

Registro

El señor Agente Principal de Policía hará el 15 del corriente mes un registro de los coches y carretones que se hallan en servicio.

Reformas

El Alcalde de la cárcel de la Reclusión de mujeres, don Ignacio Merino, ha dirigido al señor Gobernador una nueva nota en la que le indica la necesidad urgente de hacer algunas mejoras y reformas en el establecimiento á su cargo: Entre ellas anotamos las siguientes: el nombramiento de un capellán para que oficie la misa los domingos ya que se cuenta con un oratorio; que se obligue á las detenidas á trabajar, en cualquier oficio doméstico; y la reparación de varios departamentos del edificio.

Súplica

Nuestro amigo el joven don Emilio Granados fué llamado hace poco por telégrafo, por el señor Alcalde de Turrialba, para que ocupase el puesto de Secretario de la Alcaldía de aquel Cantón. Desgraciadamente el señor Granados, á causa de enfermedad, tuvo que renunciar el cargo y nos encarga hacer público su agradecimiento para el citado señor Alcalde, lo mismo que hacia las distinguidas personas que lo habían recomendado para aquella plaza.

Notas personales

—Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra oficina la visita del apreciable caballero y distinguido colaborador de este diario don Ramón Matías Quesada, quien ya se encuentra totalmente restablecido de su enfermedad.

—Para San Pedro del Mojon, en vía de recreo, partió la señorita Eva Valladares.

—En esta se encuentra don Pepe Feo.

—En ésta capital se halla don Silvestre Darce, procedente de Puntarenas.

—Don Francisco Alvarado Carrillo, el doctor don Mariano Rodríguez y los jóvenes Eduardo Rodríguez y Samuel Piza, partirán con rumbo á New York el próximo lunes.

—En ésta se encuentra el doctor Enrique Carranza.

—Ha regresado de Turrialba don Alejo Aguilar Bolandi.

—En esta ciudad se encuentra don Gonzalo Lizano Guardia.

—Enferma de cuidado está doña Marcelina Esquivel v. de Saenz.

—Para Concepción, por vía de paseo, parte hoy don Rafael Alvarado y señora.

—Regresó al país don José Brunetti.

—Procedente de Limón se halla en esta capital el licenciado don Francisco de la Paz.

—Celebramos el restablecimiento de nuestro amigo don Eduardo Bengoechea quien ha estado bastante enfermo.

Cambio de empleos

En La Gaceta de antier apareció el nombramiento de don Pedro Zumbado para Director de los Archivos Nacionales. No es nuestro ánimo discutir los méritos del ex-Presidente de la Comisión Permanente, ni analizar por ahora su hoja de servicios. Pero sí deseáramos insinuar que don Guillermo Vargas, que desempeñaba interinamente las funciones de jefe de ese departamento merecía que se le dejase en propiedad para bien del servicio público, y ahora deseamos saber si el señor Vargas, buen nacionalista, y joven apto para el trabajo intelectual va á quedarse forzado á la inacción ó relegado á un empleo secundario inferior á su reconocido talento.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde ¢ 6 hasta ¢ 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Comercial

Don Rafael Sancho vendió su establecimiento de comercio situado en Santo Domingo, á don José Sancho Madrugal.

Pandemonium

El número 52 de esta importante revista ilustrada, circulará hoy. Trae como de costumbre, escogido material y muy buenos grabados. El sumario es el siguiente: Recuerdos de viaje, por Pierre Loti; Mauro Fernández (su retrato); Alejandro Alvarado (su retrato); Un idilio y una elegía, por José Santos Chocano; Orígenes de los costarricenses, por Cleto González Víquez; José Astúa Aguilar [su retrato]; Nocturno, por José Asunción Silva; Gustavo Marroquín; En defensa de la Academia, por Juan Valera; Tipos de cambio; dos vistas, una de los aparatos receptores del telégrafo sin hilos en Limón y otra de los baños del Agua Caliente. Pandemonium es sin disputa la primer revista ilustrada de Centro América.

Comida

El poeta José Santos Chocano obsequiará mañana á varios de sus amigos con una comida de despedida.

Honor al mérito

El Supremo Congreso Constitucional se ha servido nombrar Conjuez lego al apreciable caballero don Juan Rafael Mata. Felicitamos al amigo Mata por esa honrosa congración de su carrera jurídica.

Fiestas

El próximo domingo darán principio en el vecino pueblo de Desamparados las fiestas cívicas que se celebran en esa villa todos los años.

Creciente

Anteayer le sobrevino una fuerte crecida al río de los Anonos. Los vecinos se hallaban sumamente alarmados, creyendo que era precursora de una inundación. Un empleado de la planta eléctrica nos manifiesta q' desde ha muchos años no crece tanto el río.

Pleito

El domingo pasado hubo una riña á machete en la villa del Paraíso entre los jornaleros Rafael Pérez y Juan Vargas. Este salió gravemente herido en la cabeza, al extremo que se temió por su vida.

Baile

Nos cuenta un afilador amigo nuestro, que con motivo del próximo baile, más de una solterona de las que acostumbra ver los bailes desde las ventanas, han mandado arreglar sus tijeras, pagando doble tarifa, pues según ellas esa noche las necesitan bien afiladas, porque de seguro habrá mucho que cortar.—X.

Teatro nuevo

El señor ingeniero don Francisco Tenca tiene en proyecto la construcción de un nuevo teatro en el local que ocupó el cuartel de caballería. Tendrá capacidad para dos mil personas y la obra estará concluida en el término de seis

meses. El señor Tenca celebró un contrato con el Gobierno por el cual el nuevo teatro pasará á ser propiedad nacional después de 30 años de haberlo puesto al servicio.

Es indudable que ya se hace necesario un nuevo teatro en la capital, pues el cucarachero del Variedades no ofrece las condiciones de seguridad é higiene requeridas ni presta comodidad alguna al público.

Casa municipal

Antier fué recibida por el Jefe Político y Presidente municipal, previo informe del delegado de la Sección de Obras Públicas, ingeniero don Lesmes S. Jiménez, la casa municipal de Desamparados, construida y terminada recientemente.

La obra se recibió de don Rafael Fonseca Calvo, uno de los contratistas para su construcción.

Retreta

Poco animada estuvo la de anoche á causa de la lluvia. La banda se retiró al fin de la primera pieza, lo que fué de sentirse pues el programa preparado era de lo mejor.

Glacie

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Parviani de lino con dibujos. Reglas doradas varios anchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Encuentro en el río Matina

Guardas y contrabandistas MUERTOS Y HERIDOS

Detalles completos

Anteayer á medio día en la Inspección General de Hacienda se recibió noticia de un serio encuentro verificado á orillas del río Matina entre el Resguardo de ese lugar y unos contrabandistas de resultados del cual fué muerto uno de los guardas y herido gravemente otro. El señor Inspector General, don Ricardo Monge, inmediatamente que supo lo acaecido, á la 1 1/2 p. m., salió en tren expreso para el lugar de los sucesos, en compañía de don Francisco Muñoz y D. Pío Acuña, Jefes 1º y 2º respectivamente y de los guardas Elías Rojas, Ramón Sáenz, Juan de Dios Monge y Jesús Jiménez.

Según se cree, la causa del encuentro fué que los guardas trataron de impedir el desembarco de un contrabando q' se proponían introducir por el río Matina y fueron recibidos á tiros, huyendo en seguida los contrabandistas. Ayer durante todo el día no se tuvo en la Inspección de Hacienda ninguna nueva noticia de lo acaecido.

Los individuos que forman el Resguardo del río Matina son: Malaquías Zúñiga, como cabo, quien salió ileso del combate; Joaquín Cordero y José Sebiane, como guardas. Se ignora cuál de éstos fué el muerto.

COMUNICADOS

OJO CON EL

Señor Director de EL NOTICIERO. San José. Muy señor mío: Tenga la bondad de dar cabida en las columnas de su estimable periódico, estas cortas líneas para que el público de Tururrique esté al tanto de saber quienes son los sujetos que quieren vivir del trabajo de los demás.

El día 20 de enero del corriente año, tenía yo en mi casa dos sacos de tabaco preparados y acondicionados para enviarlos á San José, cuando en ese momento llega el señor Tomás Zúñiga M. manifestándome la necesidad de que necesitaba que yo le vendiera ese tabaco para trabajarlo en "puritos" para mandarlos á Turrialba, pues él se encontraba pobre y quería le facilitase, con un plazo, los dos sacos de tabaco que contenían 88 libras. Cumplido el plazo, el señor Zúñiga dice que el tabaco no servía habiendo gastado 40 libras, y por conclusión me dijo que lo demandara, atenido á que el que nada tiene con nada paga; albur que le queda al que quiere vivir á expensas de otro.

Así es, señor Director, que si usted ó algún amigo suyo quiere hacer algún negocio con el señor Zúñiga, pueden dirigirse á él que los sacará de algún apuro.— DANIEL CAMPOS. Tururrique 5 de mayo de 1904.

Telegrama de Curridabat A CERVECERIA RICHMOND

Curridabat 5.—(Recibido á las 5 p. m.)

No es menester ser cervecero, ni mucho menos para opinar que es imposible vender en Costa Rica la sencilla á cinco, pues esto cae de su propio peso. El señor Richmond y yo logramos hacer cerveza sin ayudarnos de operarios extranjeros y por mi parte deseo que el amigo Pulis haga lo mismo. Entonces sí tendrá el voto en el asunto; mientras tanto convidó al amigo Pulis para tomar una de á diez en Curridabat. Suplícole publicar esto y pasarme la cuenta.—Suyo amigo, PETIT.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, nº 531.— Abril 23.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente a la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m.

LÍNEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valideros por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente. Limón 5 de enero de 1904.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Esquina, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agrgado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano español, etc., etc., dejando completamente satisfechos a sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado. **Especialidad en helados los jueves y domingos.** Abril 23,

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, nº 163.

San José, Costa Rica

AVISOS ECONÓMICOS

Vaca alazana parda, vieja de cuatro partos, ha desaparecido de los potreros del alto de San Isidro. Se gratifica al que la entregó en San Juan a Teófilo Vega. La marca es semejante a una P de letra de imprenta.—Abril 24. 10 v.

El sábado 16 se me perdieron ₡ 50 de la casa de la Mascota, a la casa de doña Celina de Brealey. Doy una gratificación de ₡ 10 a quien me los presente, en casa de dicha señora.—Rosa Zapata. 22 de abril. 15v.

Interés. Se desea colocar ₡ 5,000 al 10% mensual por tiempo largo, sobre buenas hipotecas. En esta oficina se informará. 10 v. Abril 30

La oficina de Gerardo Hernández se ha trasladado a las piezas de las arcadas, frente al Teatro Nacional. 15 v. Mayo 5.

50 bestias de alquiler, mulares y caballos de Esparta a Santo Domingo y vice versa, a precios reducidos y al alcance de todos los bolsillos.—Bennicio Mena. 1 m. Abril 10.

Se vende la casa nº 348 situada en la 9ª avenida Oeste. Es de ladrillo, cómoda y muy bonita. En esta oficina, se da razón. 21 de abril. 10 v.

Por el lado de Puebla, vendo un solar muy bien situado, y tres casas pequeñas que dan muy buen alquiler. Todo a bajos precios.—San José Abril 25 de 1904.—José Durán.—10 v.

Se necesita un cochecito de niño que esté en buen estado. Diríjase a esta oficina. Mayo 1º 10v.

Almáico de café. De superior calidad vende en San Juan y La Uruca Baltazar Valenciano. 10v. Mayo 1º

Anillo.—Se vende uno finísimo en 450 colonones ó se cambia por un buen piano. Informes en la joyería de Palavicini, contiguo a La Violeta. 10 v. Mayo 1º

La oficina de Rohormoser Hermanos se ha trasladado a las piezas de las Arcadas, frente al Teatro Nacional. Mayo 1º 1m.

DR. FELIPE GALLEGOS CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina a la casa del Dr. Carit, frente al Palacio del señor Obispo.
Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 a 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor"

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 a 11 a. m. —12 a 4 p. m.

Matrimonio.—Se necesita uno con buenas recomendaciones para cuidar de una finca. Informará el doctor Zúñiga, en la Botica Americana, frente al Carman. Mayo 1º 10 v.

LEGITINA LEMAITRE
Fósforo natural orgánico asimilable.
GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencias, Debilidad senil, Fostaturia, Impotencia.
Tuberculosis
Afecciones pulmonares
Grageas e Inyección hipodérmica.
LEGITINA LEMAITRE
QUAYACOLADA
PARIS, 12, R. Vavin. Se vende en todas las farmacias.

SE VENDEN

PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, así:

LOTES	Nº	MANZ.	CASAS	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	₡ 73.00	₡ 3.500.00
1/2	4	348	11	95.00	5.000.00
2	3 y 4	49	13	118.00	7.000.00
1	1	51	6	145.00	8.000.00
1	4	52	3	21.00	3.500.00
1	4	58	1	20.00	3.000.00
TOTALES				₡ 472.00	₡ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir ₡ 500.00 mensuales por más de otro tanto de lo existente.

— SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES —

Para informes y negociaciones entnderase con **JOSÉ M. FERNANDEZ M.**, Calle 25 N número 49. (Apartado 527), en San José; ó con **RAMÓN GONZALEZ**, Comerciante, en Limón. Mayo 7. 1 m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y a cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento a la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.